

El CELLIT (Centro de Estudios Literanos / Centre d'Estudis Lliterans) en relación con la reciente destrucción del yacimiento arqueológico de Les Corques (Albelda) desea hacer público lo siguiente:

El yacimiento arqueológico de Les Corques II es conocido desde los años 70 del pasado siglo y materiales del mismo, recogidos en superficie, se encuentran depositados desde entonces en el Museo Provincial de Huesca.

La Carta Arqueológica (inédita) de la comarca de La Litera / la Llitera recoge la existencia de dicho asentamiento de época íbero-romana y en un informe del Departamento de Cultura, Educación y Deporte en relación con el Plan de Zona de desarrollo Rural de la Comarca de La Litera (Huesca), Expediente 001 / 10.230 de fecha 7 de junio de 2010, aparece con la referencia: 1-ARQ-HUE-009-009-0017 y coordenadas Latitud: 291200, Longitud: 46373, Cota 420. Secuencia cultural: Desde la primera Edad del Hierro hasta la romanización.

La proyectada construcción de una industria agroalimentaria en el entorno de Les Corques de Albelda es conocida desde hace varios años. La destrucción de este yacimiento arqueológico al realizar las obras es el último elemento de una larga serie de atentados contra el patrimonio arqueológico, histórico, arquitectónico, paisajístico y ambiental de La Litera, cuya salvaguarda incumbe en primera instancia a las instituciones locales y comarcal y a su relación con el departamento correspondiente de Patrimonio del Gobierno de Aragón.

Es imprescindible la coordinación eficaz de dichas instituciones para, en lo sucesivo, evitar nuevas actuaciones que quebranten nuestro ya maltrecho patrimonio cultural.

Tamarite de Litera, 4 de abril de 2022